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Прогноз синоптиков

• 27 января 1944 года наши войска полностью освободили Ленинград от фашистской блокады, которая 
продолжалась без малого 900 дней. За это время погибло от бомб и снарядов и умерло от голода 

и холода более  600 тысяч ленинградцев. Это больше, чем США потеряли за всю Вторую мировую 
войну! В блокаду гибли не только жители осаждённой Северной столицы, но и других 

городов и сёл Ленинградской области, оказавшихся в осадном кольце. 

НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

ЛЮДИ И СУДЬБЫ
27 ЯНВАРЯ – ДЕНЬ ПОЛНОГО ОСВОБОЖДЕНИЯ 

ЛЕНИНГРАДА ОТ ФАШИСТСКОЙ БЛОКАДЫ

Жительнице Новой Заимки Марии Козиц-
ких уже за 90. Детство её пришлось на кол-
лективизацию и голодные 1930-е, юность – 
на годы Великой Отечественной. 

– До войны мы жили под Ленинградом, в дерев-
не Токарево, рассказывает Мария Тимофеевна. – 
Помню, как в 1935-м моя мама Наталья Петровна 
рассыпала горсть зерна по вспаханной земле. Все 
семена у неё уместились в одну небольшую кор-
зинку – так мало зерна для посадки осталось впер-
вые... А всё потому, что несколько месяцев назад 
в наш двор вошли четверо мужчин с ружьями со 
штыками, выгребли запасы из амбаров, отобрали 
и лошадей. Того зерна, что маме удалось спрятать, 
оказалась мало. Начался сильный голод. Со стола 
пропал хлеб, все реже стала появляться картошка.

Жизнь в только что образованном колхозе была 
трудной. Потихоньку колхоз стал вставать на ноги, 
артельщики научились вести хозяйство по-новому. 
На трудодень давали по 100 граммов хлеба, но тут 
началась война. Всех мужчин из Токарево забра-
ли на фронт. Восьмого сентября 1941-го Ленинград 
окружили немецкие войска. Фронт проходил рядом 
с нашим райцентром – Тихвином. Здесь начали по-
являться воинские части, госпитали. Но 16 октября 
немцы захватили и Тихвин. 

Город пылал, как факел. Фашисты устроили на 
крайней улице штаб в доме моего дяди. Но вско-
ре Красная армия перешла в контрнаступление 
и продвинулась к Токарево. Солдаты поселились 
в наших домах...

Вновь начался голод. Я мешками приносила 
мох, толкла его в ступе и пекла лепёшки. Да ещё 
делилась этим скромным питанием с красноар-
мейцами. Забегая вперёд, скажу, что от голода у 
меня умерли братья Ваня и Вася и сестрёнка Та-
ня. Как я выжила, одному Богу известно...

В 1941 году вышел приказ – посылать на лесо-
заготовки тех, кому исполнилось 14 лет. Принесли 
мобилизационное предписание и мне... Так, по-
лучив пилу и топор, я вместо того, чтобы учить-
ся, пошла работать в лес.

Мы пилили деревья, а следом мальчишки и жен-
щины вывозили их на лошадях да коровах на берег. 
К апрелю, когда лёд трогался, скатывали поленья в 
воду и сплавляли по реке. Бывало, придём с рабо-
ты голодные, уставшие, а нас ещё на аэродром го-
нят дорожки расчищать! А на улице мороз страш-
ный, ветер ледяной... Но куда денешься? Трудилась 
наравне с другими всю войну. С осени до весны лес 
валила, а летом закапывала ямы на дорогах после 

бомбёжек. А однажды мы с мамой получили серьёз-
ное задание от председателя колхоза – проследить 
за немецкими десантниками, которые должны бы-
ли пройти мимо деревни, и сообщить об этом в наш 
штаб. Конечно, было страшно, но поручение мы вы-
полнили. Помню, как потом к нам пришёл предсе-
датель вместе с военными, вручил маме медаль, а 
мне – платье, кофту и шапочку. Оказывается, наши 
солдаты вступили с тем вражеским десантом в бой 
и не пропустили его к Тихвину. 

После войны председатель колхоза отправил 
меня с подружками в сторону Вологды разгружать 
вагоны с кирпичом. Добирались туда на поезде. 
В вагоне я невольно подслушала разговор пожи-
лого офицера с двумя солдатами. 

– До войны я жил в Ленинграде, – рассказывал 
офицер. – Жена дочку родила, а меня как раз от-
правили в длительную командировку в Прибал-
тику. Но куда ехать с двухмесячным ребёнком? 
Решил: устроюсь, а потом и семью заберу. Но не 
успел – война... Разыскивал их, письма писал, уз-
нал, что эвакуировались. А куда? Женился сно-
ва. Да вот она – моя молодая супруга!

Офицер прижал к себе хрупкую женщину, и тут 
к нему подошла девчушка лет пяти с протянутой 
ладошкой. Маленькая, худенькая... Солдаты раз-
вязали рюкзаки, дали по сухарику ей. 

– Ты с кем едешь? – спросил офицер.
– С мамой, домой, в Ленинград, но она сильно 

болеет, – ответила девочка и изо всех сил тяну-
ла незнакомого офицера за руку. Тот сопротив-
лялся, вставать не хотел.

– Сходи с ребёнком, чего тебе стоит! – попро-
сила его молодая спутница.

Офицер медленно поднялся, подошёл к сосед-
ней лавке, где лежала истощённая женщина – ма-
ма той самой девочки, и оторопел... 

– Славу Богу, я вас нашёл! – истошно закричал он.
Казалось, что в этот момент у всего вагона пе-

рехватило дыхание. Такую счастливую необык-
новенную встречу я видела лишь раз в жизни! А 
молодая супруга офицера, оставив вещи и день-
ги, вышла на следующей станции...

Да-а... Моего родного Токарево уже не найдёшь 
на карте, поросли там бурьяном дворы... Волею 
судьбы я оказалась в Сибири. Живу много лет в 
Новой Заимке. Но воспоминания о тех страшных 
годах свежи, они нет-нет да и нахлынут, и заще-
мит сердце...

Записала Наталья ТАРАСЮК, 
студентка факультета журналистики ТюмГУ

Фото с сайта https://all.culture.ru

А фронт был рядом

Большинство вопросов касалось 
благоустройства городской и сель-
ских территорий: очистки от снега 
дворов и улиц, установки детских 
площадок и уборки старых дере-
вьев. Заводоуковцы также проси-
ли избавить их от неприятного за-
паха, который долетает на Горо-
ховку с мясокомбината, выложить 
в интернет расписание движения 
автобусов в праздничные дни и пе-
ренастроить работу светофоров.

Помимо этого, жители округа 

интересовались, как получить 
участок для строительства соб-
ственного дома и куда обращать-
ся, чтобы оформить личное под-
собное хозяйство. 

Формат электронного обще-
ния глава муниципалитета при-
ветствует, отмечает, что так он 
быстрее узнаёт о существую-
щих проблемах, и надеется на 
продолжение онлайн-переписки 
в этом году.      

Ольга МЯСНИКОВА

Глава всегда на связи
В минувшем году в блог главы городского округа поступи-
ло около сотни сообщений от заводоуковцев. Александр 
Анохин постарался ответить на каждое.

Екатерина Десятова, предсе-
датель комитета по жилищно-
коммунальной политике админи-
страции городского округа, обра-
щает внимание заводоуковцев на 
то, что новые контейнеры – пла-
стиковые, оборудованы закрыва-

ющимися крышками и по разме-
ру чуть больше металлических. 
Приподнять крышку, опустить ту-
да пакет с мусором, а затем за-
крыть контейнер – труда для за-
водоуковцев не составит.

Александр ПОНОМАРЁВ

Отходное дело
С 23 января возчик твёрдых коммунальных отходов начал 
замену привычных заводоуковцам контейнеров на более 
современные.

t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
26/01 -12 -17 755
27/01 -20 -20 773
28/01 -30 -23 777

Дорогие земляки! Уважаемые ветераны!
Поздравляю всех вас с памятной и очень важной датой в жизни на-

шей страны – 75-летием со Дня полного освобождения советскими вой-
сками города Ленинграда от блокады немецко-фашистскими войсками!

Каждый из дней осады навсегда останется в истории как пример муже-
ства, твёрдости духа и веры в победу всех защитников и жителей Ленин-
града. Это одно из самых трагичных и в то же время героических событий 
Великой Отечественной войны. Мы будем всегда помнить этот подвиг. 

Вечная память всем погибшим в суровые годы блокады, низкий поклон и 
благодарность за самоотверженность, отвагу и стойкость защитникам горо-
да-героя Ленинграда, среди которых были и уроженцы Тюменской земли.

Желаю нашим ветеранам, всем тюменцам мира, добра, крепкого здо-
ровья и благополучия! 

Александр МООР, 
губернатор области

Изначально предлагали плату 
из расчёта за квадратный метр. 
Однако большинство жителей 
области считает, что справед-
ливее платить за человека. Это 
подтвердили представители раз-
личных инициативных групп, де-
путаты и результаты опроса, ко-
торый губернатор Александр Мо-
ор проводил в социальных сетях.

Поэтому по поручению главы 
области департамент тарифной 
и ценовой политики внёс измене-
ния в систему оплаты: расчёт бу-
дет производиться не с квадрат-
ного метра, а с человека.

Платёж для жителей мно-
гоквартирных домов составит 
139,06 рубля, для индивидуаль-
ных жилых домов – 119,24 рубля 
с человека в месяц.

Для дачных обществ сохра-
няется возможность платить по 

факту вывезенного мусора. Юри-
дические лица, у кого есть техни-
ческая возможность, также могут 
платить по факту.

Александр Моор внёс в Тюмен-
скую областную думу проект за-
кона о поддержке многодетных 
семей, у которых доход на каждо-
го члена семьи ниже прожиточно-
го минимума. Эта мера даст пра-
во на ежемесячную компенсацию 
100%-ной платы за вывоз отхо-
дов на каждого ребёнка. 

Более подробно об этом чи-
тайте в аккаунтах губернатора 
Тюменской области Александра 
Моора в социальных сетях 
https://vk.com/aleksandr__
moor?w=wall498250867_3992
https://ok.ru/
profile/575770461403/
statuses/69035553513691

Соб. инф.

Тариф утверждён
В Тюменской области принято окончательное решение о 
новой системе платы за вывоз и утилизацию твёрдых ком-
мунальных отходов.
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БЛИЦ-ОПРОС

НОВОСТИ РОССИИАГРОПРОМ

НА РЫНКЕ ТРУДА

• Чтобы не простаивал фронтальный погрузчик, на каждое «плечо» 
вывозки органики специалисты ЗАО «Падунское» подбирают соответствующее 

количество агрегатов, будь-то автомобили или тракторы с прицепами, вывозящие пе-
регной на поля. Трактор типа С-100 буртует перегной на месте хранения в кучи, 

а уже в поле после разгрузки ещё один тяжёлый трактор разравнивает привезённую 
органику равномерно по всей площади.

На 4,3 процента с 1 февраля будут 
проиндексированы федеральные еже-
месячные денежные выплаты.

По информации Минтруда, с 1 января 
2018 года установлен единый порядок ин-
дексации социальных выплат – один раз 
в год с 1 февраля текущего года исходя 
из фактического индекса потребитель-
ских цен за предыдущий год. Инфляция 
в 2018 году, по данным Росстата, соста-
вила 4,3 процента. Соответственно, на 
этот процент и повысятся все федераль-
ные выплаты. 

В целом на индексацию выплат россий-
ское правительство израсходует более 25 
миллиардов рублей.

Общий размер долга перед ресурсо-
снабжающими организациями состав-
ляет 1, 238 триллиона рублей. 

Из них 750 миллиардов – это долги на-
селения. Остальное накопили управляю-
щие компании. По данным Министерства 
строительства и ЖКХ, если сравнивать с 
предыдущим годом, то эта сумма выросла 
примерно на 200 миллиардов рублей. Но 
на то есть объективные причины. В этом 
году очень серьёзно выросли в цене то-
почный мазут и уголь.

В итоге есть проавансированные, но ещё 
не оплаченные поставки. После того, как 
эта оплата будет произведена, сумма дол-
га сократится.

Последний раз расчёт объёма задолжен-
ности по ЖКХ проводился в стране в ноя-
бре 2018 года.

У выпускников школ остаются считан-
ные дни, чтобы определиться с экзаме-
нами по выбору и подать заявку на ЕГЭ. 

После 1 февраля заявки принимаются 
только по решению госкомиссии и при на-
личии уважительных причин. Досрочный 
период ЕГЭ-2019 пройдёт с 20 марта по 
10 апреля, основной – с 27 мая по 1 июля.

В заявлении можно указать любое ко-
личество предметов. Но два самых мас-
совых и обязательных – русский язык и 
математика по-прежнему нужны для по-
лучения аттестата. В 2019 году их долж-
ны сдавать около 650 тысяч одиннадца-
тиклассников. 

При этом есть нюанс: и профильная, и 
базовая математика пройдут в один день 
(основной период – 29 мая). То есть школь-
никам придётся выбрать что-то одно, а не 
оба варианта, как многие делали раньше. 
Русский язык – альтернативы нет. Прин-
ципиально в этом году экзамен не изме-
нился. Самым популярным ЕГЭ по выбо-
ру остаётся обществознание: его ежегод-
но сдаёт каждый второй выпускник. На вто-
ром месте физика (25%), на третьем -–био-
логия (21%). 

Россияне смогут получать социаль-
ный налоговый вычет по расходам на 
занятия физкультурой и спортом. 

Такие поправки в Налоговый кодекс РФ 
разрабатывает Минфин. Предполагается, 
что они вступят в силу в январе 2020 года.

В ведомстве уточнили, что речь идёт не 
о новом виде вычета, а «о дополнитель-
ном виде конкретных расходов, который 
появится в рамках существующего лими-
та расходов на здравоохранение». Кон-
кретные виды услуг и перечень организа-
ций, на которые будет распространяться 
этот вычет, в дальнейшем определит Ми-
нистерство спорта.

По материалам «Российской газеты»

С первого января в стране изменил-
ся размер пособия по безработице, 
порядок его назначения и выплаты.

По словам заместителя директора Заво-
доуковского центра занятости населения 
Алексея Алекшина, последний раз пособие 
повышали десять лет назад, нынче размер 
увеличился почти в два раза. Теперь ми-
нимальное ежемесячное пособие по без-
работице составляет 1 500 рублей против 
прежних 800 рублей, а максимальное – вы-
росло до восьми тысяч рублей (с 4 900). 

Помимо этого, к пособию применяются 
и районные коэффициенты, установлен-
ные для местностей с особыми климати-
ческими условиями.

Для людей предпенсионного возраста 

максимальный размер пособия не может 
быть выше минимального размера опла-
ты труда, который сегодня в России уста-
новлен в размере 11 тысяч 280 рублей без 
учёта районного коэффициента.

Кроме того, сроки выплаты пособия со-
кращены с двенадцати до шести месяцев 
тем, кому оно назначено в максимальном 
размере, и с шести до трёх месяцев тем, 
кто получает минимальную сумму. Эти из-
менения не распространяются на людей 
предпенсионного возраста, признанных 
безработными после 1 января нынешне-
го года. Для них установлен 12-месячный 
период выплаты, как для максимального, 
так и минимального размеров.

Важно: размер пособия для каждого 
безработного жителя округа определя-

ется индивидуально с учётом основания 
увольнения с последнего места работы, 
размера среднего заработка, исчислений 
за последние три месяца по последнему 
месту работы, отнесения гражданина к 
определённой категории. При этом посо-
бие будет начисляться в процентном от-
ношении к среднему заработку либо в ми-
нимальном размере, но во всех случаях 
не выше максимальной и не ниже мини-
мальной величины пособия.

Более подробную консультацию по во-
просам назначения пособия по безрабо-
тице, его размера и срока выплаты можно 
получить в центре занятости населения по 
адресу: г. Заводоуковск, ул. Сибирская, 2а 
либо по телефонам 2-36-31, 2-37-88.

Подготовил Андрей КОРОСТЕЛЁВ

Если у вас нет работы...

Алексей Швецов, руководитель ЗАО 
«Падунское», уверен, что показатели ра-
боты сельхозпредприятия за 2018 год 
будут не хуже, чем достигнутые годом 
раньше.

Животноводство  –  главное направле-
ние деятельности хозяйства. Производ-
ство молока и мяса приносит основной 
доход сельхозпредприятию. По этим по-
казателям хозяйство прибавило в вало-
вом производстве в ушедшем году около 
шести процентов. Удой на фуражную ко-
рову у падунских товаропроизводителей 

в 2017 году едва превышал девять тысяч 
килограммов молока. В 2018-м этот пока-
затель достиг 9 491 килограмма.

Хорошо сработали животноводы на от-
корме КРС: они получили ежесуточные 
привесы свыше 800 граммов. Помимо 
крупнорогатого скота падунцы раньше 
занимались и свиноводством. Но поме-
щения для животных в хозяйстве были 
построены уже давно, в них невозможно 
стало соблюдать санитарные требования, 
чтобы исключить занос извне разного рода 
инфекций. А тут ещё и африканская чума 

Год завершился удачно
К посевной-2019 аграрии из Падуна, пользуясь сезонной передышкой, ре-
монтируют технику, закупают удобрения и гербициды, доводят до конди-
ции семена. У животноводов процесс производства молока и мяса остано-
вить нельзя ни в выходные, ни в праздники.

свиней в Исетском районе … В ЗАО «Па-
дунское» во избежание ситуации, в кото-
рую попали соседи, с поголовьем свиней 
решили распрощаться. Часть производ-
ственных помещений, где размещались 
поросята, снесли, а на освободившейся 
площади построили новые, но уже для 
откорма молодняка крупнорогатого скота.

Небольшого сокращения численности 
работающих избежать не удалось, но 
большинство кадровых работников без 
дела не осталось.

Уже не первый год в хозяйстве зани-
маются вывозкой органики на поля. Се-
годня поголовье КРС в «Падунском» на-
считывает 3 934 головы. Чтобы без про-
блем выполнять санитарные требования, 
предъявляемые к содержанию животных 
в загонах и помещениях, свежий навоз с 
большим содержанием соломы сначала 
аграрии сосредотачивают на специаль-
ных площадках. В течение двух-трёх лет 
навоз перегнивает, а затем звено, в кото-
ром трудятся водители КамАЗов и меха-
низаторы, вывозит зимой перегной на по-
ля. Так, если в 2014 году «эликсира пло-
дородия» в хозяйстве вывезли 26 004 тон-
ны, то в 2017 – уже 37 350.

Хоть цены на ГСМ из года в год и ра-
стут опережающими здравый смысл тем-
пами (нынче они увеличатся в том числе 
и в связи с увеличением налога на добав-
ленную стоимость до 20 %), тем не менее 
сельхозпредприятию удаётся крепко сто-
ять на ногах. В будущее работники ЗАО 
«Падунское» смотрят с оптимизмом: раз-
ные проблемы и вопросы хоть и возника-
ют постоянно, но неразрешимых проблем 
для сельхозпредприятия нет. Уборку 2018 
года, несмотря на погоду, в ЗАО «Падун-
ское» закончили неплохо. Урожайность 
составила 36,7 центнера с гектара, в за-
крома после доработки аграрии заложи-
ли 81 932 центнера зерна. Готов к посеву 
проверенный семенной материал. Зябь 
после уборки урожая вспахана полно-
стью, удобрения завезены, средства за-
щиты растений оплачены и до поры хра-
нятся у поставщика. Ну а подготовка сель-
скохозяйственной техники к весне идёт в 
штатном режиме.

Александр ПОНОМАРЁВ
Фото автора

Алексей Р., служащий, г. За-
водоуковск:

– Платить кому-либо за неоказан-
ную услугу по вывозу мусора не со-
бираюсь. Твёрдые бытовые отходы 
вывожу на полигон ТБО сам по фак-
ту их образования. Цена за разме-
щение уже была немаленькая, еже-
годно она только растёт. А тут объя-
вили, что с первого февраля абсо-
лютно со всех граждан будут взи-
мать плату за отходы? За совер-
шенно невыполненную работу по 
сбору, вывозу, утилизации? 

Около 90 % регионов России по-
шли по пути расчёта тарифа за фак-
тически полученный мусор, а наша 
область решила считать от жил-
площади. Разве квадратный метр 
производит твёрдые коммуналь-
ные отходы?

Павел Немков, участковый 
лесничий, г. Заводоуковск:

– Живу в доме площадью 90 

квадратных метров. Договора с 
Заводоуковским ЖКХ на вывоз 
отходов не заключал, так как кон-
тейнеров для мусора мне и моим 
соседям никто ставить и не со-
бирался. Отходы вывозил сам. 
Я работаю в природоохранной 
организации и хочу, чтобы му-
сор попадал туда, куда и поло-
жено: на полигон ТБО, на мусо-
роперерабатывающий завод… 
Перспективе платить ежемесяч-
но свыше 450 рублей неизвест-
но кому за невыполненную ра-
боту порадоваться не могу. Ме-
ня бы устроил прежний вариант: 
оплата за фактически образован-
ные и утилизированные отходы 
на полигоне ТБО.

Валентина Тихонова, пенси-
онерка, г. Заводоуковск:

– Живу одна в трёхкомнатной 
квартире площадью 47 квадрат-
ных метров. Пока плачу за вывоз 

мусора 255 рублей с копейками. 
Посчитала, что по новому тарифу 
буду отдавать меньше – порядка 
237 рублей. Так что мне платить 
«с квадратного метра» выгоднее. 

Любовь Мейдер, пенсионер-
ка, д. Дронова:

– За вывоз мусора мы никог-
да не платили: в нашем огоро-
де стоит телега, которую мы по 
мере надобности цепляем к на-
шему же трактору и вывозим на 
свалку. О новых расценках слы-
шали, но договор на вывоз мусо-
ра пока не заключали, хотя по-
говаривают, что у нас в деревне 
планируют установить специаль-
ные контейнеры.

Галина Карпчук, учитель,                  
с. Шестаково:

– Живу в многоквартирнике. 
Контейнеры для твёрдых быто-
вых отходов у нас во дворе есть, 
да вот только мусор из них ни-

кто не вывозит: раз в пару ме-
сяцев мы с соседями сбрасыва-
емся понемногу, нанимаем трак-
тор с телегой и сами загружаем 
в неё мусор. Надеемся, что те-
перь после заключения  соот-
ветствующего договора  такого 
больше не будет. 

Владислав Якимов, служа-
щий, г. Заводоуковск:

– О новой системе расчётов 
за вывоз ТБО услышал от вас 
впервые. Не думаю, что сумма 
эта будет большая. И вообще, 
живу я просто: пришла квитан-
ция – оплатил. 

Виктор Алексеев, монтаж-
ник, г. Заводоуковск:

– Разговоры о «мусорной» ре-
форме слышу на каждом шагу. 
Довольных нововведениями ещё 
не встречал. Меня тоже не устра-
ивает и дороговизна предлагае-
мой услуги, и предложение брать 

денежки за квадратный метр. На 
мой взгляд, справедливее пла-
тить за отходы с объёма, а не с 
человека и тем более с квадрат-
ного метра.

Анатолий Плашинов, строи-
тель, г. Заводоуковск:

– Да грабёж! Нас в семье чет-
веро, недавно въехали в свой 
дом, который строили около де-
сяти лет. У нас сейчас 160 ква-
дратных метров, нетрудно по-
считать, сколько мы будем пла-
тить по предложенному тарифу. 
Нам столько не намусорить! К то-
му же практически все отходы у 
нас идут в дело: старую мебель 
разбираем на дрова в баню, бот-
ву и траву складываем на пере-
гной, стекло крошим в бетон, чер-
мет сдаём в специализирован-
ные приёмники, объедки идут на 
корм собаке и хрюшкам, а старые 
майки – на тряпки!

Бытовые отходы: как платить будем?
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НА ЗАМЕТКУ

НА ВАШЕМ СТОЛЕ

Вместо губки – сетка
Не выкидывайте сетку, оставшуюся от лука, чеснока 

или картошки, купленных в магазине. Срежьте узлы и 
металлические зажимы, ополосните в воде и отмывай-
те ей посуду: такая жёсткая синтетическая «губка» лег-
ко справится с пригоревшими остатками пищи в кастрю-
ле или сковороде.

• Съёмки массовых сцен фильма «Тобол» у стен Тобольского кремля. 
В один из дней в съёмке участвовало около 250 человек, лошади, 

собака и даже верблюд, привезённый из Тюмени. 

Куриные колбаски
Что нужно: 900 граммов куриного филе, 100 граммов 

хлеба, 150 миллилитров молока, яйцо, одну луковицу, 
одну морковь, 160 граммов консервированного зелёно-
го горошка, чайную ложку приправы карри, перец чёр-
ный молотый,  соль – по вкусу. 

Что делать: филе прокрутите на мясорубке, лук и мор-
ковь измельчите блендером (измельчителем). Хлеб рас-
крошите, замочите в молоке, затем лишнее молоко ото-
жмите. Смешайте мясо, лук, морковь, хлеб, яйцо, специи 
и соль, зелёный горошек. Сформируйте из фарша кол-
баски, тщательно заверните их в пищевую плёнку. Го-
товьте в пароварке 35 минут. Перед нарезкой остудите.

https://www.youtube.com/watch?v=Y3kWx9sL9jQ

Большой театр 
Большой театр – гордость и кра-

са столицы. Все путешественники 
спешат посетить спектакли в нём, 
даже если бывают в Москве все-

го один день.
– «Петровский» – такое название было сначала у зна-

менитого театра.
– Три раза само здание сгорало. Современное соору-

жение – это в четвёртый раз отстроенный объект.
– Его изображение можно увидеть на 100-рублёвой 

купюре 1997 года.
– 43 актёра – первоначальный состав труппы.
– По акустическим данным он был признан лучшим 

среди театров мира в XIX веке.
– Больше восьми сотен постановок увидела сцена 

Большого театра. Среди них незабываемый дебют Пе-
тра Ильича Чайковского.

– Если доведётся посетить это замечательное место 
весной, то можно возле Большого увидеть тюльпаны 
особых сортов: «Галина Уланова» и «Большой театр».

https://24smi.org/news/50941-interesnye-fakty-o-
teatre.html

Чечевица
Это растение из семей-
ства бобовых, представ-
ляющее собой плоские 
зёрна  чёрного, белого, 
жёлтого, красного или 
зелёного цвета.

Красная чечевица лише-
на оболочки, поэтому ва-
рится очень быстро – в те-
чение 15 минут, и из неё по-
лучается очень нежное  пю-
ре. Зелёная чечевица счи-
тается недозрелой, отли-
чается грибным вкусом и 
очень хороша в супах, а ко-
ричневые бобы имеют при-
ятный ореховый аромат и 
хорошо держат форму, по-
этому их можно добавлять 
в салаты.

Чем полезна?
Растительный белок, 

что содержится в чечеви-
це, очень легко усваива-
ется организмом. Кроме 
того, она содержит немно-
го жира и богата медлен-
ными углеводами, поэто-
му хорошо утоляет голод, 
позволяя надолго забыть 
о еде. В 100 граммах че-
чевицы содержится 25,8 
грамма белка и 46,3 грам-
ма углеводов.

В этой бобовой культу-
ре практически вся табли-
ца Менделеева, и особен-
но высока в ней концен-
трация витаминов группы 
В, А, РР, а также полинена-
сыщенных жирных кислот 
Омега-3 и Омега-6. 

Польза чечевицы для ор-
ганизма заключается в том, 
что в ней есть вещества, 
подавляющие рост опухо-
лей, также она снижает са-
хар в крови и лечит гастри-
ты. А ещё чечевица являет-
ся источником триптофана 
– аминокислоты, которая 
способствует выработке 
серотонина, гормона «хо-
рошего настроения», ведь 
всем известно, что недо-
статок этого гормона при-
водит к тяжелейшим де-
прессиям.

Чем опасна?
Нельзя употреблять че-

чевицу людям, страдаю-
щим подагрой, мочекис-
лым диатезом, заболева-
ниями суставов и болезня-
ми мочеполовой системы. 

Следует знать о том, что 
продукт способен вызвать 
дискомфорт в желудке и 
процессы брожения, поэ-
тому нежелательно есть 
чечевицу людям с заболе-
ваниями желудочно-кишеч-
ного тракта, поджелудоч-
ной железы, сердечно-со-
судистой системы и желч-
ного пузыря. 

Также чечевица прово-
цирует появление камней 
в почках, поэтому её упо-
требление противопоказа-
но при различных заболе-
ваниях почек. Нельзя упо-
треблять чечевицу в пищу 
тем, кто страдает геморро-
ем и с проблемами при мо-
чеиспускании. 

Кроме того, частое упо-
требление продукта вызы-
вает сухость кожи, следо-
вательно, люди с кожными 
заболеваниями могут есть 
чечевицу только после кон-
сультации с врачом. 

https://www.edimdoma.
ru/encyclopedia/

В старину считалось, что душа человека помещалась 
в углублении, которое находится между ключицами, та-
кой ямочке на шее. Здесь же был обычай прятать день-
ги, чтоб при нужном случае можно было их быстро и без-
опасно достать. Но так как у бедных людей денег не бы-
ло, прятать было нечего. Поэтому и говорят, что у бед-
няка за душой нет ничего.

http://www.dal.by/news/59/26-09-13-9/

За душой нет ничего

НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ

Выбираем рыбу
Нередки случаи, когда филе минтая продают как фи-

ле трески, а более дешёвую форель выдают за сёмгу, мя-
со которой стоит в два раза дороже. В виде филе, к сожа-
лению, крайне сложно отличить один вид рыбы от друго-
го. Без кожи – не справится даже профессиональный экс-
перт. Поэтому покупать филе нужно только в проверенных 
местах и у добросовестных, известных производителей.

Признаки хорошей рыбы:
– пахнет морской свежестью;
– нет внешних повреждений, чешуя сохранилась, плав-

ники целые;
– слизь на коже прозрачная и нелипкая;
– жабры ярко-красные, без пятен;
– мясо плотное и упругое, без сгустков крови.
Как отличить сёмгу от форели.
Сделать это легко – если перед вами лежат сразу две рыб-

ки: сёмга и форель. Но если вы рассматриваете тушку сёмги 
или того хуже – стейки и думаете, а не форель ли это… За-
дача сложная. Помочь может, пожалуй, только одно – раз-
мер. Форель обычно в два раза меньше чем сёмга. Да вни-
мательно приглядитесь к боку рыбки, у форели есть розо-
ватая полоса на боку, но, увы, не всегда она ярко выражена.

«АиФ»

21 февраля на киноэкраны страны 
выйдет фильм «Тобол» по одно-
имённому роману Алексея Иванова. 

Главный герой фильма – молодой офи-
цер новой гвардии Петра I Иван Демарин 
(Илья Маланин) по заданию царя отправ-
ляется в пограничный Тобольск – первую 
столицу Сибири. Здесь Иван встречает 
свою любовь Машу Ремезову (Юлия Ма-
карова) и вместе со своим полком оказы-
вается втянутым в заговор местных кня-
зей, охотящихся за золотом Яркенда. 
Его крепость окружена полчищами ди-
ких джунгар, и помощи ждать неоткуда…

 В картине присутствуют как вымыш-
ленные герои, так и реальные историче-
ские персонажи, такие, как Семён Ремезов 
(Дмитрий Назаров) – знаменитый сибир-
ский летописец, картограф, историк и ар-
хитектор Тобольска; Матвей Гагарин (Ев-
гений Дятлов) – первый сибирский губер-
натор; Иван Бухгольц (Александр Лазарев) 
– основатель города Омска; Йохан Ренат 
(Андрей Бурковский) – реальный плен-
ный шведский офицер, сосланный после 
битвы под Полтавой 1709 года и мечтаю-
щий вернуться на родину любой ценой; 
Бригитта (Агата Муцениеце) – жена сол-
дата Цимса, тайно влюблённая в Йохана. 

Сибирская любовь Ивана и Маши ока-
залась сильнее шведского треугольника 
Йохан – Бригитта – Цимс. Пройдя испыта-
ния войной, главные герои выстраивают 
свою жизнь, основываясь на вечных цен-
ностях – вере, надежде, любви, предан-
ности Родине и истинном патриотизме.

Олег Урушев, генеральный продюсер 
кинокомпании Solivs, отметил:

– «Тобол» – это уникальный культуроло-
гический проект. Идея фильма пришла мне 
ещё в конце 2013 года, когда я останавли-
вался в гостинице «Ремезов» в Тюмени. 
Информация в брошюре, которая лежала 
в номере, меня поразила. Тридцать лет я 
жил рядом с Тобольском и не знал ничего 
о Семёне Ремезове – сибирском Леонардо, 
князе Матвее Гагарине – первом сибирском 
губернаторе. Эта история меня захватила, 
и началась работа над сценариями сериа-
ла и полнометражного фильма. 

В июле 2016 года после многочисленных 
конкурсных процедур кинокомпания Solivs 
получила грант «Фонда кино». В творче-
ском союзе с Тобольским историко-архитек-
турным музеем-заповедником был постро-
ен интерактивный музей «Посад сибирских 
старожил», который на время съёмок пре-
вратился в декорацию к фильму, а после – 
продолжил свою работу в качестве посто-
янного музейного комплекса. Костюмы из 
тобольского музея оживили актёры филь-

ма. Съёмки проходили в сохранившихся с 
1710 года уникальных постройках Семёна 
Ремезова – Тобольском каменном кремле, 
Гостином дворе, Шведской рентерее. Со-
здание и прокат фильма, уверен, дадут зна-
чительный толчок развитию туристической 
сферы Тобольска.

Дмитрий Назаров: 
– На роль Ремезова я согласился сразу, 

очень люблю исторический жанр. Фильм 
«Тобол» повествует о высоких победах, 
таланте,  больших возможностях Рос-
сии. Семён Ремезов – настоящий герой 
Сибири, его все очень любят, рассказы-
вают легенды о нём. Съёмки проходи-
ли довольно в сложных условиях: у нас 
была масштабная экспедиция, а зимой 
в Тобольске очень холодно… Но как по-
казывает практика – чем сложнее съё-
мочный процесс, тем лучше результат». 

Евгений Дятлов: 
– Фильм «Тобол» сравним по масшта-

бу с фильмами «Жизнь и судьба» Сер-
гея Урсуляка и «Белая гвардия» Сергея 
Снежкина. «Тобол» сделан с такой же 
любовью к историческим деталям. Меня 
впечатлил костюм князя Гагарина. Он по-
трясающий! Очень жаль, что нет наезда, 
где бы камера медленно прокатилась по 
костюму… Хотелось, чтобы зритель кро-
ме кинематографических эффектов уви-
дел и это потрясающую работу».

Дмитрий Дюжев: 
– Для артиста  –  большое испытание 

сыграть царя. Тем более Петра I. Мне ин-
тересно было бы переночевать в крова-
ти Петра I, вообще понять, как это спать в 
положении полусидя. Хотелось почувство-
вать энергетику человека – что он видел, 
когда засыпал и просыпался… В силу лич-
ной фантазии сложил образ Петра I – мно-
гогранная неоднозначная личность, трудо-
голик, очень решительный человек. Но каж-
дый дубль был для меня, как экзамен…

Сергей Осинцев: 
– Я впервые работал с таким количеством 

звёзд, мы же не столичные актёры. Жаль бы-
ло прощаться с «Тоболом». Это очень кра-
сивый проект. И важно, что он привнёс по-
зитивную волну в жизнь Тобольска. Съёмоч-
ные декорации превратились в интерактив-
ную музейную площадку и, я думаю, они ста-
нут основой для других фильмов. Если в То-
больске будет развиваться киноиндустрия, 
у города появится новый импульс развития. 
А для нас, тюменских актёров, – это значи-
мый профессиональный опыт.

По материалам департамента 
по общественным связям, 

коммуникациям и молодёжной 
политике Тюменской области
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